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港府或恢復定期賣地
林鄭：勾地表明年新增土地可供應逾萬伙

施永青建議微調新措施

用家入市 預約睇樓量升11%

雙層旋轉木馬亮相「1881」

香港文匯報訊（記者 趙建強）本港樓價居高不下，住宅供應不足為

人所詬病，昨日立法會討論房屋供應問題，發展局局長林鄭月娥重

申，今年已改變過往依賴發展商勾地的制度，改為主動推出地皮拍

賣，未來會繼續確保住宅土地供應，亦不排除恢復定期賣

地。

萊坊：港寫字樓價升租漲
香港文匯報訊（記者 梁悅琴）部分住宅投資者在

政府公布新措施後轉戰商廈市場，令上月商廈交投
急升60%，甲級寫字樓平均價格持續上升，中環錄
得分區最大的價格升幅，平均價格升4.5%。與此同
時，企業持續擴張，加上寫字樓空置率低企下，部
分業主趁機大幅提高叫租，導致上月辦公室租金急
升，錄得最大升幅的九龍東平均租金按月升9.4%。

根據國際物業顧問萊坊的最新報告指出，政府最
新的調控措施（包括收緊工商樓宇的按揭成數）對
寫字樓市場影響不大，上月錄得約430宗寫字樓買賣
成交，較10月激增逾六成，是2008年1月以來的最高
水平。由於特別印花稅只針對住宅物業，部分投資
者轉投寫字樓市場，其中以乙級寫字樓為投資目標
的較多。

上月九龍東平均租金升9.4%
11月甲級寫字樓平均價格持續上升，惟升幅稍遜

租金。中環錄得分區最大的價格升幅，平均價格上
升4.5%，銅鑼灣亦上升3.8%。此外，由於在寫字樓
供應短缺下，部分業主趁機大幅提高叫租，導致上
月辦公室租金急升。錄得最大升幅的九龍東平均租
金按月上升9.4%，銅鑼灣及 魚涌亦分別按月上升
9.3%和7.9%；銅鑼灣及九龍東部分業主的叫租，更
較三個月前調高20%以上。

該報告又指出，現時本港甲廈平均租金已較年初
飆升近30%。但萊坊商業代理指出，外資和本地企
業仍然在積極擴張，對寫字樓的需求有增無減。除
了新成立的對沖基金外，一些商業銀行為配合香港
發展離岸人民幣業務，亦正積極增聘財資部員工。

需求激增 業主拒提前續租
萊坊研究部主管黃傑雄表示，由於需求殷切，潛

在租戶面臨激烈的競爭，寫字樓業主收到多於一名
潛在租戶出價的情況愈益普遍。一些分層業權商廈
的業主為提高租金收益，拒絕與現有租客於租約期
滿前3至4個月洽談續約事宜，這個罕見的現象通常
只在供應非常緊絀時發生。另外，在一般情況下，
承租大樓面的租戶租金會較優惠，但由於現時大樓
面難求，較少業主提供此類優惠。

美聯：下月註冊量跌穿萬宗
香港文匯報訊（記者 周穎）美聯物業預期，12月

份註冊量最終會掉頭回落，但相信仍可企穩約萬宗
水平。不過，明年1月份整體物業註冊量將跌穿萬宗
關口，屆時連續21個月逾萬宗紀錄亦會終結。

美聯物業首席分析師劉嘉輝表示，據美聯物業資
料研究部及土地註冊處資料顯示，12月份首9日整體
物業（包括一手私樓、二手住宅、一手公營房屋、
工商舖及純車位等）註冊量合共錄得5,005宗，比起
上月同期微升約2.4%。

劉嘉輝指出，物業交投雖然較政府出招後有所回
穩，但相比起出招前仍屬淡靜，加上本月適逢聖誕
節假期，料有不少業主及準買家外遊度假，所以預
期下半月二手住宅註冊數字會顯著減少，全月最終
更會掉頭回落，而新措施對樓市的影響料於下月註
冊個案進一步反映出來，因此估計明年1月份整體物
業註冊量將跌穿萬宗關口，屆時連續21個月逾萬宗
紀錄亦會終結。

一手貨尾量料創2年半新低
回顧12月首9日註冊個案，一手私樓註冊登記只有

169宗，比起上月同期大幅急跌61.7%，主要因上月
發展商推盤步伐減慢所致。二手住宅方面，暫時共
錄得3,961宗註冊登記，宗數按月上升約10%。

此外，由於政府於11月19日出招後未有全新盤推
售，拖低11月份推盤量，一手買家以吸納貨尾為
主，將令貨尾量進一步減少。劉嘉輝預期，12月貨
尾量會因推盤量偏低而減少，料將進一步跌破4,500
伙，創近兩年半新低。

香港文匯報訊
長實旗下成都天
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香港文匯報訊 由長實參與發展的
古蹟活化再用項目「1881」，今年聖
誕呈獻的「A Christmas of Classical
Wonders」破天荒製作全港首座最高
的雙層旋轉木馬、多個巨型聖誕雪球
及10米高聖誕樹，為該建築更添古典
色彩。

據介紹，全港首座最高近10米的雙
層旋轉木馬，設計師由構思至完工

歷時近半年，整個裝置重達14噸。旋
轉木馬內7隻造型典雅的馬匹，每匹
高約6呎、重達300磅，可模仿奔馳般
上下移動。

即日起凡於「1881」累積消費滿1
萬元或以上，即可獲國際品牌禮品一
份；滿5萬元或以上更可獲贈「1881」
一周年特別版MOET & CHANDON
香檳禮盒。

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）樓市新政
策出台接近三周，市場開始逐漸消化新政
策對於樓市的影響，在部分業主減價及用
家入市下，美聯物業董事布少明表示，根
據該行統計顯示，本港15個指標二手屋苑於
本周末的預約睇樓量錄得約1,801組，較上
周末升約11%，但仍較政府出招前錄得的較
高水平2,596組相差約30%。

第一城價格維持穩定
新界區4個指標屋苑於本周末預約睇樓量

錄得約438組，較上周末的412組低位上升約
6.3%。美聯物業粉嶺名都分行聯席區域經
理蔣曜名表示，現時有部分用家睇樓乃抱

「摸底」的心理，希望政策打壓炒風之
後，樓價有所回落，從而達到自己心中的
底價，遂趁低購入。美聯物業沙田銀城分
行高級營業經理鍾燕河表示，沙田第一城
本月至今暫錄得約26宗成交，價格維持穩
定，睇樓客依然以用家為主，而本周末第
一城錄得120組預約睇樓量，較上周末錄得
的110組升約9%。

港島區4個指標屋苑於本周末預約睇樓量
錄得約610組，較上周同期的575組略升
6.1%。美聯物業康怡花園分行區域經理黎
國權表示，政府出招已經三周，市場吸納
了部分減價筍盤，剩下的優質單位，由於
議價空間較之前收窄，故令交投持續膠

。康怡花園本周末錄得110組預約睇樓
量，較上周升約10%。

黃埔睇樓量勁增50%
九龍區7個指標屋苑周末預約睇樓量錄得

約753組，較上周末錄得約635組明顯上升約
18.6%，為三區當中錄得最大升幅的地區。
美聯物業黃埔德民街分行高級營業經理曾
偉堯表示，隨 市場逐步消化政策對於樓
市的影響，買家的信心也開始逐漸回升，
加上之前持觀望態度的買家積累了一定購
買力，故在政府出招三周後，該區睇樓量
開始回升，重上100組水平，較上周升逾
50%。

香港文匯報訊（記者 趙建強）「政府新政打擊炒家符
合民意，代理不應與市民為敵」。中原地產主席施永青昨
出席公開場合時表示，新措施的確傷害代理飯碗，因此
不反對代理參與業界遊行表達訴求，但強調公司不會組

織員工參與。他又建議，港府應該微調措施，以免「殺
錯良民」。

特殊情況應獲豁免徵稅
港府上月19日宣布，即日起購入單位並於兩年內轉售

的住宅物業，需要額外徵收樓價5%至15%印花稅，政府
初步建議應以簽訂正式買賣合約開始計算。施永青建
議，小業主簽訂臨時買賣合約，已屬正式購入單位，因
此應由臨約開始計算，貫徹「寧縱勿枉」的理念。

另外，對於有特殊需求，如生病、經濟出問題或離港
的用家，施永青認為，政府亦應該提供適當的申請渠
道，讓業主可在一定審批下豁免交印花稅。另外，若單
位被銀行收回成為銀主盤，亦希望政府免收，以免銀行
將稅項轉嫁消費者。他又擔憂，稅項未來是否會影響銀
行估價，用家貸款更難。

新政實施後，市場二手交投即時下挫，施永青認為，
反映措施已達到減少投機者入市的目標，他更預期，即

使市場消化措施，整體成交亦難以恢復措施推出前的水
平，成交最少跌10%至20%。他又指，業主被迫長 物
業，市場供應亦會減少，亦相信部分資金會轉炒工商物
業。他認為，長遠來說，炒家可以作為用家買賣單位的
中間人、樓市潤滑劑，不應完全禁絕。

中原暫未計劃裁員縮舖
昨日中原城市領先指數CCL最新報89.41點，按周升

0.94%，亦是連續三個星期上升，累升2.3%。施永青認
為，新措施未能扭轉本港住宅供應不足，及市場游資過
剩問題，加上內地客對本港物業的需求，相信樓價仍難
以下跌。

對於早前有代理表示考慮遊行表達對新政的不滿，施
永青笑指「不要與市民為敵」，認為新措施符合民意，但
他承認相信會有不少代理轉工，一些細行有可能會趁機
結業，但中原不會因一時成交下跌而裁員縮舖，要觀察
更長時間。

林鄭月娥昨出席立法會會議時表示，本
財政年度已先後進行10次土地拍賣，涉及
住宅單位5,000伙，期內政府先後公布會
主動出售9幅在勾地表的土地，截至11月
底，已成功出售其中3幅土地，提供約
1,350個單位，反映政府已經重新執掌土
地供應主導權，對於有議員建議政府恢復
定期賣地，林鄭月娥亦表示制度並非不能
改變，但需要財政預算案中決定後再研
究。她又指出，早前主動推出的柴灣地皮
最終因沒有發展商承接而收回，反映主動
定期賣地亦不一定可以增加供應。

港府亦表示，除了賣地外，亦會繼續透
過港鐵、市建局、私人土地契約轉變、及

舊區重建等方法增加土地供應，目標希望
未來10年，每年可興建2萬個住宅單位，
而明年勾地表新增土地供應亦將超過一萬
伙。

元朗村「限呎盤」月內招標
林鄭月娥舉例，今年舊區重建合共已提

供1,800個住宅單位，較以往每年約800伙
為多。政府亦會於本月內推出元朗村「限
呎盤」招標，及建議西鐵上蓋物業興建中
小型單位，以助市民上車。

地政總署亦表示，本港雖然沒有如內地
推出打擊「囤地」的措施，但署方表示，
所有地皮推出均有發展期限，延遲發展屬

違反地契，將罰款及需要補地價，過往亦
曾試過收回土地，認為有足夠阻嚇力。

未來五年新建公屋7.5萬伙
另外，運輸及房屋局長鄭汝樺透露，未

來5年新建公屋7.5萬個單位，平均每年1.5

萬個單位，加上1.5萬個回收單位，令可編
配的單位達到3萬個，有信心未來5年，可
以做到平均3年上樓的承諾。但承認，每
幅土地要經過諮詢過程，希望在高度及密
度等方面作出調整，以及與區議會和相關
團體合作，加快步伐。
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